



Merci Judith

«Les martinets s'enfoncent dans le ciel comme des ancres dans la mer.» Ces paroles de Pierre Reverdy illustrent le faire-part de décès de Judith Auer. Ils donnent une émouvante image de ses passions: les oiseaux, qu'elle a photographiés partout dans le monde, et l'eau, avec l'amour de la voile.

C'est avec émotion et une grande tristesse que nous avons appris le décès de Judith, avec qui nous avons eu la chance de collaborer en parfaite harmonie entre 2007 et 2015 à la conduite de l'AMTRA (Association pour la mise en valeur des travaux de la recherche agronomique). Cette activité n'a été qu'une partie de l'impressionnante carrière professionnelle de Judith consacrée à la vigne, au vin et à la communication. En

1985, elle commence comme adjointe technique à ce qui était alors la SFRA de Changins. En 1987, elle passe à l'École d'ingénieurs de Changins, avec la responsabilité de l'enseignement en œnologie et de l'École du Vin. En 2007, elle rejoint ACW Changins-Wädenswil, qui deviendra Agroscope en 2014, comme responsable, entre autres, de la communication et reprend aussi la direction de l'AMTRA. En 2016, elle quitte Agroscope pour se consacrer uniquement aux publications de l'AMTRA, comme la *Revue suisse de Viticulture, Arboriculture, Horticulture* et l'édition des ouvrages de la série *La Vigne*. Derrière un corps léger et une petite voix se cachait une personnalité forte qui savait se faire respecter par ses compétences et un engagement de tous



les instants, même durant les nombreuses réorganisations de la recherche agronomique. Sa rigueur, sa précision dans la rédaction et dans l'expression orale s'est concrétisée aussi par une multitude de publications et de conférences scientifiques, ainsi que de nombreuses directions de travaux de diplômes.

Exigeante vis-à-vis de ses collaboratrices et collaborateurs, elle l'était aussi avec elle-même, ce qui lui a permis de devenir une référence dans le monde de la formation et de la recherche agronomique. Sa rigueur scientifique ne l'a pas empêchée de cultiver l'amitié et la convivialité dans tout ce qu'elle a entrepris au service de ses employeurs. Pour nous, ce fut un plaisir de collaborer avec Judith durant neuf ans pour orienter

l'AMTRA vers les nouveaux vecteurs de communications, de conduire des séances parfaitement préparées et d'entendre des arguments pertinents élaborés avec un soin particulier des détails. Enfin, nous relevons son énorme courage face à une terrible maladie qui l'a frappée il y a plusieurs années.

Au nom de toutes celles et de tous ceux qui ont eu la chance et le plaisir de travailler avec Judith, nous te disons un grand MERCI. A Jean-Philippe Mayor, son mari, à sa famille, nous exprimons notre profonde sympathie et adressons un message d'amitié. Si Judith n'est plus là, elle restera dans nos cœurs et nos pensées.

*Walter Willener,
Président AMTRA 2000–2015*